

PABLO ARRIGADA

A un año de los incendios forestales en la V° Región

Evelyn Matthei sobre rol del Gobierno en la reconstrucción: "No han estado a la altura"

Diputado Andrés Celis (ind.) dice que "lamentablemente es así". Mientras, el PS Tomás de Rementería dijo que las declaraciones de la candidata son "oportunistas".

Hace justo un año, el 2 de febrero, ocurrieron los fatídicos incendios en la Región de Valparaíso, donde se vieron afectadas principalmente las comunas de Viña del Mar, Villa Alemana y Quilpué. Estos hechos provocaron la muerte de 137 personas y miles de personas damnificadas, además de múltiples detenciones de quienes presuntamente provocaron los siniestros, encontrándose entre ellos bomberos o funcionarios de Conaf.

Es en ese contexto que la candidata presidencial proclamada por RN y la UDI, Evelyn Matthei, emitió declaraciones mediante sus redes sociales. En un video de un minuto y 19 segundos, en el que se acompañaba del siguiente mensaje: "Es inmoral e indolente la pobre respuesta del Gobierno a las víctimas del incendio en Valparaíso. Es injustificable tan pobre trabajo después de un año. Si necesitan ayuda, que la pidan, pero la falta de respuesta es cruel. Los responsables deberían considerar dar un paso al costado si tuvieran dignidad".

En el video comienza hablando acerca de encuentros que ha tenido con las víctimas, resaltando que en Chile "hemos sido capaces de levantarnos después de terremotos y maremotos terribles. Se puede". Tras ello, desliza múltiples críticas a la gestión del Gobierno: "Uno no entiende cómo después de un año solo se han reconstruido un poco más de 50 casas definitivas".

"No es que no se pueda hacerlo, es que sencillamente las autoridades no han estado a la altura" continuó apuntando la exalcaldesa de Providencia, añadiendo que según le han comentado las víctimas, las han tratado con "indiferencia, con desdén, que los tratan de acallar", por lo que envió un enfático mensaje al Presidente Gabriel



“Es inmoral e indolente la pobre respuesta del Gobierno a las víctimas del incendio en Valparaíso. Es injustificable tan pobre trabajo después de un año.”

EVELYN MATTHEI
 CANDIDATA PRESIDENCIAL DE RN Y LA UDI

Boric: "Que trate a estas personas con la dignidad que merecen".

"Lo que más se necesita aquí es gestión, es empatía, pero sobre todo un poquito de ayuda para que ellos puedan recuperar sus casas (...) Por favor Presiden-

“En el año que ya lleva desde el megaincendio, el Gobierno no ha hecho absolutamente nada”.

LUIS SÁNCHEZ
 DIPUTADO REPUBLICANO Y JEFE DE BANCADA

te, ordene que las cosas pasen", concluye señalando la exministra del Trabajo.

“Esto es reírse de la gente”

Ante estas críticas, el diputado por el distrito 6, de la Región de Valparaíso, Andrés Celis (quien renunció en noviembre a RN) sostiene que "lamentablemente

“Me parece que sus declaraciones son un poco oportunistas. A ella no la hemos visto acá (en la V° Región)”.

TOMÁS DE REMENTERÍA
 DIPUTADO PS

mente y cruelmente es así". Compara la gestión del Gobierno con lo hecho por la Fundación Levantemos Chile, donde destaca que desde dicha organización han entregado casas en los plazos establecidos, donde sostuvo que "ahí tú ves la diferencia entre lo público y lo privado". A ello agregó que desde quienes se encargan del programa de reconstrucción le han ma-

“Estoy consciente que la reconstrucción ha sido lenta (...) pero me parece lamentable estar haciendo política a través del dolor ajeno”.

CAROLINA MARZÁN
 DIPUTADA PPD

nifestado estar por sobre lo presupuestado en cuanto a los plazos, lo que le parece que "eso es reírse de la gente (...). Están contentos porque creen que lo están haciendo mejor de lo debido".

Además, respecto a los términos de "inmorales" e "indolentes", el exconcejal de Viña del Mar señala que "yo creo que ella (Evelyn Matthei) la ocupa no

porque sea parte de su vocabulario ni porque lo sienta, sino porque en el fondo ocupa las mismas palabras que ellos (oficialismo) usaban todos los días (durante el gobierno de Piñera)".

Quien también sigue esa línea crítica con el Ejecutivo es el diputado republicano y jefe de la bancada por el distrito 7, también de la Región de Valparaíso, Luis Sánchez, quien manifiesta: "Efectivamente en el año que ya lleva desde el megaincendio, el Gobierno no ha hecho absolutamente nada" y que no se ha "ejecutado un solo peso (de la ley especial para la reconstrucción)". Sumado a lo del Ejecutivo, Sánchez agrega que la alcaldesa de Viña del Mar, Macarena Ripamonti (FA) "no ha cumplido su rol de enfrentar al Gobierno (...) y no ha sido capaz de tomar el liderazgo en esa materia". También critica al ministro de Hacienda, Mario Marcel, de quien asegura tenía que ir cada tres meses al Congreso a rendir cuentas en la materia, pero que no lo ha hecho.

Sin embargo, el diputado PS Tomás de Rementería (distrito 7), cuestiona estos dichos de Matthei: "Me parece que sus declaraciones son un poco oportunistas. A ella no la hemos visto acá (en la V° Región)". También la diputada Carolina Marzán (PPD) se mostró crítica con los dichos de la exalcaldesa. "Estoy consciente que la reconstrucción ha sido lenta y que debería ya estar en una etapa avanzada o de término, pero me parece lamentable estar haciendo política a través del dolor ajeno", manifestó la congresista por el distrito 6.